Le Monde

UN APPEL DE FEMMES JUIVES ET ARABO-MUSULMANES

9 avril 2005 Le Monde

Une association de femmes juives et arabo-musulmanes, Les Bâtisseuses de paix, a lancé, jeudi 7 avril, un appel à témoins de juifs sauvés par la Mosquée de Paris entre 1942 et 1944. Créée en 2002 sur fond de montée des actes antisémites, cette association milite pour éviter le transfert du conflit israélo-palestinien en France. Elle souhaite aujourd'hui revaloriser aux yeux de la population juive le monde arabo-musulman en prenant appui sur ce pan, oublié mais positif, de l'histoire : la résistance des Kabyles musulmans qui, avec l'aide de la Mosquée de Paris, ont sauvé des centaines de familles juives. L'association organise le 10 avril à Paris un débat sur ce sujet avec le cinéaste Derri Berkani, réalisateur du film La Mosquée de Paris, une résistance oubliée, et Lucien Lazare, historien, membre de la commission des médailles des Justes du mémorial Yad Vashem à Jérusalem.